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Une rentrée semblable à celle de l'année précédente, le protocole sanitaire restant 

toujours en vigueur. 

Les effectifs restent stables. 

Mme Tatiana HOYER directrice de l'école maternelle et ses collègues accueillent 95 

élèves dans quatre classes. A noter l'arrivée de Mr Simon BONNEFOY, nouveau 

professeur des écoles. 

Mme Françoise Pujol, directrice de l'école élémentaire et ses collègues accueillent 

quant à eux 165 élèves dans sept classes. À noter aussi 

la nomination d'une nouvelle enseignante, enfant de la 

commune Madame Marion IGNASSE. 

Mme Sabine DELBERGHE et l'ensemble des animateurs 

recevront comme à l'accoutumé les enfants à l'ALAE et 

à la cantine.   

Afin d'améliorer le confort des élèves et des enseignants, 

comme prévu, durant les vacances d'été des travaux de rénovation énergétique ont été 

effectués, ils se poursuivront lors de chaque période de vacances scolaires durant deux 

années. Le mobilier scolaire a également été partiellement remplacé. 

Le maire et son équipe ont souhaité à chacun une bonne année scolaire. 

"On va à l'école pour développer sa raison, pour réfléchir par soi-

même, pour développer une pensée autonome".  
 

Elisabeth Badinter (écrivaine philosophe) 
 

L'école à Saint Jean du Falga sous la Troisième République (1870-1940) 

La chute de Napoléon III, conséquence de la défaite de Sedan contre la Prusse, entraîne 

une réaction patriotique le 4 septembre 1870, avec la proclamation de la III République 

qui essaye d'organiser la défense de la patrie. Mais les monarchistes en prennent 

rapidement le contrôle avec Adolphe Tiers qui capitule, signe la paix avec les prussiens 

contre le paiement d'une rançon et la perte de l'Alsace-Lorraine, ainsi que la proclamation 

de l'empire Allemand à Versailles en janvier 1871.  

Par ailleurs, Thiers écrase dans le sang la révolution de la Commune de Paris, animée par 

le peuple de la capitale qui voulait résister à l'ennemi et installer une république sociale.  

Bilan : 20 000 morts et des milliers de déportés avec parmi eux l'institutrice Louise 

Michel, égérie du mouvement. Après 10 ans de lutte politique, Léon Gambetta et Jules 

Ferry parviennent à installer définitivement la République, malgré l'opposition féroce des 

monarchistes et de l'église catholique. En 1881 et 1882 les lois Ferry s'adressent à tous 

les jeunes citoyens en leur permettant l'accès à l'enseignement primaire. Pour le rendre 

universel, il devient gratuit, laïque et obligatoire. 
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Il respectera aussi la liberté de conscience puisque le législateur républicain prévoit des 

1882 que le jeudi soit laissé libre à la disposition des familles qui souhaiteraient que leurs 

enfants puissent suivre l'enseignement du catéchisme.  

A son échelle, la commune de Saint Jean du Falga avait dès la fin du règne de Napoléon 

III, construit une nouvelle école qui accueillait les enfants avec un tarif différencié suivant 

les revenus des parents ; cet effort s'accélère avec la création de l'enseignement public 

qui impulse partout la nouvelle école républicaine, fer de lance du nouveau régime.  

A Saint Jean du Falga, comme partout dans la France 

rurale, école et mairie sont rassemblées dans un 

bâtiment commun, qui s'oppose à l'église et au 

presbytère. Les tensions politiques entre le 

gouvernement républicain et l'église catholique 

atteignent des sommets car les religieux veulent 

garder le contrôle de l'enseignement, qu'ils réservaient 

prioritairement aux enfants des familles aisées. 

La République installe de fait, un nouveau personnel: 

ceux que l'on appellera les hussards noirs, à savoir les 

instituteurs et institutrices. Ces hommes et ces femmes vont devenir les représentants 

de l'idéal républicain. Issus majoritairement du peuple, ils fréquentent d'abord l'école 

primaire, puis l'école primaire supérieure avant d'intégrer sur concours l'École Normale 

qui les prépare au dur métier d'enseignant primaire. Ceux qui travaillaient à Saint Jean du 

Falga sortaient de l’École Normale d'instituteurs et d'institutrices de Foix.  

Dans notre commune comme partout ailleurs, ils exerceront également la charge de 

secrétaire de mairie. Cependant, les aléas politiques nationaux atteignent peu la 

municipalité de notre commune qui entretient avec le diocèse de Pamiers une relation 

excellente.  

En effet, l'évêque s'est empressé de remplacer immédiatement le curé disparu par un 

autre sacerdoce et ce, malgré la crise des vocations qui frappait l'église catholique en 

cette fin de XIXème siècle. La municipalité construisit de son côté la nouvelle église en 

1884 qui se substitue à la vieille chapelle du cimetière, à la grande satisfaction des 

autorités ecclésiastiques locales.  

Ainsi donc Saint Jean du Falga oscille entre tradition et modernité. La commune applique 

consciencieusement les directives de Jules Ferry et l'école publique accueille allégrement 

garçons et filles dans un premier temps avant la création d'une classe masculine et d'une 

féminine.  

La mairie soutient également les cours du soir 

pour adultes depuis 1865 par une subvention 

annuelle. Le conseil municipal doit fournir 

l'équipement et les fournitures scolaires. Ainsi en 

1885, le maire Jean Maus indique que l'école 

primaire de filles et de garçons est dépourvue de 

carte de géographie et qu'il faut donc en acheter 

afin de satisfaire aux nouveaux programmes. Le 

budget communal assume la réparation du toit de l'école et assure le logement de 

l'instituteur et de l'institutrice. Heureusement, à partir de 1889, l'État prend en charge le 

salaire des enseignants, ce qui soulage les finances locales.  PAGE 3 

Vue aérienne de l'emplacement 
actuel de l'école en 1960 



A côté de cette nouvelle école publique, apparaît une école primaire privée, réservée 

exclusivement aux jeunes filles, projet porté par Cécile Courtade à l'été 1889. Cette 

initiative reste très marginale et l'école primaire publique accompagne depuis cette 

époque, la vie des saint-jeantais. 

 

L'équipe municipale s'est engagée 

- Dans la rénovation de l’école. Ce projet est devenu l’action prioritaire de Saint Jean du 

Falga et s’inscrit dans la volonté d’engager la commune dans une politique de 

développement durable et de s’associer au plan de relance de l’économie du 

gouvernement suite à la crise sanitaire. A ce titre des subventions exceptionnelles ont 

été accordées. Ce projet comporte deux volets :  

- La rénovation énergétique du groupe scolaire d’une part  

- la remise à niveau des bâtiments les plus anciens d'autre part. 

Un premier rapport avait fait le constat de l’absence totale d’isolation et  des 

dégradations des bâtiments générant des problèmes de sécurité pour les utilisateurs. Un 

diagnostic de performance énergétique a été 

établi. Un comité de pilotage a été mis en place, 

chargé de dresser un état des lieux et de proposer 

un projet tendant à la rénovation énergétique et 

à la réhabilitation de l’ensemble du groupe 

scolaire. A quelques jours de la rentrée scolaire, la 

première tranche des travaux vient ainsi de 

prendre fin. Les menuiseries extérieures ont été 

remplacées en quasi-totalité par des fenêtres alu 

avec double vitrage.   

Pour rappel historique : En 1973 alors que la commune compte 2321 habitants, la 

construction du groupe scolaire à SAINT JEAN DU FALGA démarre avec la création de 

4 classes maternelles puis de 6 classes élémentaires. En 1999, un module supplémentaire 

est destiné à accueillir la cantine et l’accueil périscolaire et extrascolaire. Depuis les 

normes ayant changés, le temps est venu de rénover ce bâtiment qui tient tant à cœur à 

Michel DOUSSAT et son équipe. 

Les prochains travaux à venir concerneront : 

La façade extérieure, La zinguerie, la chaufferie, 

l’éclairage Le remplacement des parois en verre 

sur les parties hautes des classes, les plafonds, le 

traitement de l’humidité de certains murs, la 

rénovation de l’installation électrique, la réflexion 

sur la Sur-chaleur dans les classes exposées Sud 

et le remplacement des patères. 

PAGE 4 



A l'initiative d'un élu, qui souhaite faire découvrir sa commune différemment depuis le 

début de l'été, une chasse au trésor a été organisée. Un concours du plus beau galet peint 

a d'abord été lancé courant juin. Petits et grands se sont pris au jeu. Et le plus beau galet 

est parti à l'assaut de la commune. Le jeu est simple. Le galet doit être retrouvé. Celui qui 

le découvre doit ensuite le cacher dans un endroit qu'il souhaite faire 

connaitre. A son tour il envoie la photo du nouvel emplacement à 

l'administrateur de la page Facebook de la commune, et la photo est 

publiée. Il ne reste plus alors qu'à repartir à la chasse. C'est un phénomène 

venu d'Angleterre qui s'est développé grâce aux réseaux sociaux et qui 

touche beaucoup de communes aujourd'hui.  
Il peut ainsi voyager dans toute la ville et faire plusieurs kilomètres. 

Rejoignez la page Facebook de la commune en un clic sur : "Ville de St Jean du Falga" 

pour les événements futurs. 

Le but était de faire sortir les enfants, de se 

balader en famille et de faire voyager le galet. 

C'est ludique et amusant pour les enfants 

comme pour les parents... C'est comme une 

chasse au trésor et voir le sourire des enfants 

quand ils retrouvent un galet est juste 

magique...  

Une réception suivie d'une remise de diplôme 

a été organisée le 07 septembre 2021 pour 

clôturer cet évènement. 

 

L’ES Saint-Jean-du-Falga a accueilli un stage de 5 

jours organisé par la Fondation Real Madrid Clinic le 

12 juillet. 

A cette occasion, les jeunes filles et garçons né entre 

2004 et 2014 de Saint-Jean-du-Falga et des 

alentours ont pu suivre des entraînements pensés et 

élaborés par des entraîneurs et des scientifiques du 

sport, formés et licenciés, 

ils ont développé le concept 

de formation selon les directives de "La Cantera » (centre de 

formation du Real Madrid). 

Des entraîneurs de la Fondation, pour la plupart formés à 

Madrid, ont assuré ces entraînements avec des méthodes et du 

matériel à la pointe de la technologie (pour mesurer et 

augmenter la performance).   

C’est tout le paysage madrilène qui s’est installé au club le 

temps d’une semaine, de la façon de s’entraîner à la pédagogie, 

afin d’enseigner la méthodologie et la philosophie espagnole. 
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évaluer la performance sportive ainsi que le comportement social. 

Ce projet est accompagné par 3 stars mondiales qui sont Karim Benzema, Toni Kroos et 

Gareth Bale. Karim Benzema est un ambassadeur convaincu de ce concept et soutient 

les stages par des mesures de communication. 

Une partie des fonds générés par les inscriptions sont reversés à la fois à la fondation 

Real Madrid pour mener à bien des projets caritatifs internationaux, mais aussi à plusieurs 

associations caritatives, culturelles, écologiques du choix du club. 

Saint-Jean-du-Falga. Un rugby retrouvé pour des centaines de spectateurs 

Les clubs ont trouvé une pelouse impeccable, tout comme l’organisation et l’accueil du 

club organisateur de Saint-Jean-du-Falga. Le soleil était de la partie. 480 spectateurs 

payants, 600 au total, enthousiastes, visiblement ravis de retrouver l’ambiance d’un 

match, et même de six matches pour le prix d’un…. Cette soirée Coupe Voivenel, revue 

et corrigée habilement pour permettre à plus de clubs ariégeois de participer, a vu se 

dérouler deux triangulaires, avec Saint-Jean-du-Falga, Foix et Mirepoix dans la première 

(niveau B), Saverdun, Tarascon-sur-Ariège et Laroque-Bélesta dans la seconde (niveau 

A). Deux absents pour forfait, Villeneuve-du-Paréage et Lavelanet. Débutée à 17 h 15, la 

soirée de reprise amicale mais officielle s’est terminée vers 23 heures. Du rugby, les 

supporters de chaque équipe en ont vu sans discontinuer pendant des heures, six 

rencontres de 40 minutes chacune entrecoupées de mi-temps et de pauses de dix 

minutes entre les rencontres. De quoi rattraper en partie dix mois de manque. Que ce 

soit du côté des joueurs que des spectateurs, le même son de cloche : « L’important, c’est 

d’être là, de se retrouver ».  

« Une belle soirée de rugby » 

Le rugby a vite reproduit ses gammes, touches, mêlées, groupes 

pénétrants, feintes, crochets et des couleurs, trois cartons 

jaunes pour plaquages hauts. Saverdun a remporté ses deux 

rencontres, Saint-Jean-du-Falga aussi, et Mirepoix, invité de 

dernière minute, a séduit par son jeu. « C’est une belle soirée de 

rugby, des supporters, avec des équipes d’égales valeurs 

opposées dans la nouvelle programmation. Il y a moins de 

déséquilibres qu’avant, ce qui a donné des rencontres 

intéressantes », a souligné Frédéric Dedieu, le président du 

conseil départemental de rugby. Des soirées comme ça, on en 

redemande. 

Les résultats : 

Niveau A.- UA Saverdun- ES Laroque-Bélesta : 26-0 ; US Tarascon-UA Saverdun : 3-12 ; 

ES Laroque-Bélesta-US Tarascon : 0-6.Niveau B.- ES Saint-Jean-du-Falga- US Foix : 15-

12 ; US Foix- RC Mirepoix : 5-15 ; ES Saint-Jean-du-Falga- RC Mirepoix : 16-0. 

Nouvelle triangulaire, le dimanche 12 décembre, stade Jean-Noël Fondère à Foix. 

Rencontres de 14 heures à 19 heures. 
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Les jeunes de l'accueil ont à nouveau déménagé. Ils ont rejoint un lieu qui reprend ainsi 

ses fonctions. Longtemps salle des fêtes, le mille club revient à son origine : l'accueil de 

la jeunesse. 

Un bâtiment particulier qui en interroge plus d'un... 

Pourquoi le mille clubs ??? 

C’était en 1967, la jeunesse française aspirait à plus de liberté. C’est alors que le ministre 

de la Jeunesse et des Sports lance le projet "opération Mille-clubs" : des lieux qui 

permettront aux jeunes de se rencontrer, d’échanger et de construire leurs propres 

espaces de vie sociale. Chaque club doit être identique, quelle que soit la région ou la 

taille de la commune – urbaine ou rurale –, et assurer un accès égalitaire aux animations 

socioculturelles sur tout le territoire. 

Les Mille-clubs sont prévus pour être aménagés d’un intérieur 

avec un coin "veillées" permettant l’installation de fauteuils ou 

chaises autour d’une cheminée. En plus d’une petite cuisine et 

d’un coin "jeux" suffisamment grand pour contenir au moins un 

billard et un baby-foot, le tout, à la charge de la municipalité. 

Cependant, après la construction des clubs entre 1968 et 1982, 

ce sont aux jeunes, éducateurs et bénévoles d’organiser des 

activités et d’entretenir les clubs : un moyen de les 

responsabiliser.  

Mais cela n’aura duré qu’un temps. En effet, l’emplacement des structures n’était pas 

stratégique, car elles étaient le plus souvent implantées dans de petites communes. Il n’y 

avait donc pas assez d’enfants et adolescents pour s’investir totalement dans la vie des 

Mille-clubs. C’est alors qu’avec le temps, ces salles ont commencé à accueillir des 

activités plus familiales : cours de peinture, de tricot et même tournois de belotes. On 

pouvait même louer ces espaces pour des mariages, ce qui les réaffecta en salles 

publiques et polyvalentes multigénérationnelles. Aujourd’hui, la plupart de ces clubs ont 

été abandonnés, ou rasés, d’autres sont en attente de réhabilitation. 

La municipalité est fière de rendre ce lieu à ses premiers destinataires. 
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Petit retour sur le programme de l'été entièrement pensé et mis en place par les 

jeunes...Tout a commencé par un chantier au cours duquel les 

participants avec l'aide de Odul, ont transformé l'ancienne 

cabine téléphonique de Joucla en boite à livres. Un grand 

moment de rencontre et d'échanges avec les habitants qui ont 

très bien accueilli le projet.  

Se sont ensuite enchainés une sortie mer à Gruissan, un mini 

camp sport et environnement à Auzat, la mise en place d'un pôle numérique (ordinateurs, 

imprimante 3 D...) à l'accueil et différentes sorties prisées par les jeunes comme le karting 

à Aigues Vives ou encore la base nautique de Saverdun. L'été s'est terminé sur une belle 

rencontre avec les membres de l'association le cœur aux manettes, une joyeuse bande 

d'amis animés par le plaisir de jouer aux jeux vidéos mais aussi très engagés dans des 

actions solidaires. 

La rentrée de septembre a été marquée par le déménagement de la structure jeunesse 

LE&C GS au mille clubs...Une très belle manière de commencer l'année scolaire...Les 

jeunes ont ensuite participé à la journée citoyenne de l'environnement à l'initiative de la 

Mairie démontrant ainsi leur engagement pour la planète. Ils vous invitent enfin à 

participer aux maintenant traditionnelles descentes à carico qui auront lieu cette année 

dans la descente de Luzent. Nous espérons vous retrouver très nombreux et très 

nombreuses à cet évènement conjointement organisé par les jeunes et le Comité des 

fêtes. 

 

Les chantiers d'été de l'accueil jeunesse ont vu naître de 

beaux projets cet été. Au programme : Ramassage de 

déchets dans les quartiers autour de Luzent et 

transformation de la cabine téléphonique de Joucla en 

boite à livres. 

Odul (artiste graffeur) apporte son savoir-faire avec un 

excellent contact avec les jeunes. L'engagement des 

animateurs pour la protection de l'environnement aura 

été un réel atout. Les habitants du quartier ont accueillis 

avec joie cette initiative, les jeunes et leurs animateurs 

ont reçus café, compliments, attentions diverses tout au 

long de la journée. La mairie apporte également son 

soutien à de tels évènements ! 

Les étagères sont désormais bien remplies. La collecte de déchets continue et un petit 

groupe de jeunes a également réalisé un meuble pour la bibliothèque partenaire du 

projet. Ces projets sont rendus possibles grâce au "Fond Départemental Loisirs Actif" 

F.D.A.L. Pour percevoir cette aide, ce sont les jeunes eux même qui viennent défendre 

leurs projet devant une commission. Cette année c'était le tour de  Maelys, Corentin et 

Lorenzo, qui se sont frottés à cet exercice. 
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De plus en plus de plaintes parviennent en Mairie 

concernant : 

 

 les aboiements de chiens 

 Les bruits des outils de jardin 

 Les branches qui dépassent sur la voie publique 

 Déchets sauvages 

 

 

Les aboiements des chiens. 
 

Les aboiements des chiens du voisin peuvent être considérés comme une nuisance 

sonore. Ces bruits domestiques peuvent constituer un trouble anormal du voisinage. 

C’est une source récurrente de litiges entre voisins. Ils constituent un trouble anormal du 

voisinage et portent atteinte à la tranquillité publique. 

L’article R1334-31 du Code civil de la santé publique dispose que le propriétaire du chien 

est responsable de la nuisance sonore en cas d’aboiements intempestifs. Il faut tout 

d'abord prendre contact avec le propriétaire du chien et essayer de régler le problème à 

l’amiable. 

Le maître du chien n’est pas souvent conscient de la gêne occasionnée par son animal. 

Sanctions concernant l’aboiement diurne : 68€ 

L’aboiement nocturne est considéré comme nuisance sonore et passible d’une amande 

de : 450€. 

Il existe des colliers anti-aboiements efficaces à partir de 20€. 

 

Les bruits des outils de jardin. 
 

Il n’est pas permis d’utiliser n’importe quand les appareils de jardinage ou de bricolage 

bruyants en extérieur dans votre jardin. Des consignes précises sont à respecter pour 

ne pas nuire à son voisin.  

 

Rappel des horaires : 

 

 Les jours ouvrables de 8H30 à 12H et de 14H à 19H 

 Les samedis : de 9H à12H et de 15Hà19H 

 Les dimanches et jours fériés de : de 10H à 12H 

 

Les branches qui dépassent sur la voie publique. 

 
L’avancée des branches des arbres qui gêne la circulation sur la voie publique est de 

nature à entraver la commodité du passage et de mettre en jeu la sécurité des piétons. 

Pour éviter tous accidents, il est nécessaire de procéder à l’élagage des arbres.  

Dans le cadre de ses pouvoirs de police, le maire peut vous imposer de procéder à 

l’élagage des arbres qui avancent sur la voie publique. Pour ce faire, il peut vous 
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adresser une mise en demeure de réaliser, dans de brefs délais, les travaux d’élagage 

nécessaires 

Attention si vous ne tenez pas compte de cette mise en demeure de réaliser, le maire 

peut intervenir directement et faire procéder, à votre place et à vos frais à l’exécution 

d’office de ces travaux d’élagage. 

 

Déchets sauvages 
 

Tous les jours, un agent des services techniques collecte des déchets jetés un peu partout 

sur la commune. 

Le fait de déposer, d’abandonner, de jeter ou déverser des ordures est puni d’une amende 

de : 135€. 

Par contre, si un véhicule est utilisé pour abandonner les déchets, l’amende est de 1500€. 

 

Des caméras mobiles, homologuées et déclarées, se déplacent sur la commune. 

 

POUR TOUTES CES INCIVILITES : TOLERANCE ZERO 

 

 
 
Suite à de nombreuses incivilités, nous avons décidé de déplacer les containers verres, 

papier et relais textiles de la place Jean Jaurès, vers le parking rue Jules Ferry. 

 

Malheureusement notre choix s’est avéré problématique ! Donc à ce jour les containers 

sont désormais rue de la république face au parc à côté du mille clubs. 

 
 

  

PAGE 10 



 
Attention information très importante : 
 
Afin de contrôler au mieux les incivilités, 5 caméras itinérantes déclarées sont installées 

sur l’ensemble de la commune avec une tolérance zéro !   (Amende de 68€ voire plus en 

cas de récidive). 

 

du 26/11/21 au 09/12/21 Chez EMMAUS 5 RUE SULLY 

Comme d’habitude vous pourrez venir récupérer le broyat gratuitement, il sera à votre 
disposition pendant 1 mois   
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À venir sur Saint Jean du Falga, les 2 et 3 octobre le salon de l'habitat. Cet évènement 

comprendra aussi la 1ère foire aux vins, organisée par le comité des fêtes, avec une 

nocturne le 2 octobre jusqu'à 22h avec tapas et bandas. Et le 3 octobre, l'association Cité 

d'échange renouera avec son classique vide grenier. 

 

 

PROJECTION 
Dans le cadre de l'opération du mois du film documentaire, 

la médiathèque de la commune organise la projection d'un 

film le 19 novembres à 20 H 30 à la salle JEAN-MARIE 

MASSAT 

  

PAGE 12 



 

 

  

PAGE 13 



La commune envisage, dans le courant du dernier trimestre 2021, d'améliorer la sécurité 

et réduire la vitesse. Trois carrefours seront aménagés sur les routes départementales. 

Avec l'accord du Conseil Départemental, les travaux sont prévus :  

 Carrefour RD11: Rue Jules Guesde / Rue Gaston de Foix 

 Carrefour RD11 : Avenue de Bénagues / Cimetière 

 Carrefour RD11 : Avenue de Bénagues/ Fauréjean 

Ces dossiers ont été validés par les services de l'Etat (DDT / accessibilité) et les services 

techniques du Conseil Départemental et sont financés en partie par l'Etat dans le cadre 

des amendes de police, en partie par le département. 

Nous remercions nos partenaires pour leurs soutiens. 

Les travaux sont prévus de novembre 2021 à février 2022. 

Nous tenons à vous préciser que des déviations seront mise en place pour permettre ces 

aménagements. Nous nous excusons par avance des désagréments prévisibles. 
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Le Centre Communal d’Action Sociale possède désormais un local à compter du 1er 

octobre. Il se trouve à droite de la mairie dans les annexes. Une permanence sera assurée 

tous les vendredis de 14H à 16H. En cas d’urgence, prendre rendez-vous en mairie au 

0561679250. 

 

En raison de la crise sanitaire nous procéderons comme l’année dernière c’est-à-dire un 

colis par famille pour les plus de 65 ans. 

Vous pourrez vous inscrire en mairie à compter du 2 novembre jusqu'au 15 novembre 

muni d’une pièce d’identité. 

 

Cette journée citoyenne de l'environnement organisée par la commission environnement 
de la commune, annulée l'an dernier pour cause de restrictions sanitaires, s'est finalement 
déroulée samedi 18 septembre de 9h30 à 11h30. 

Ce ne sont pas moins d'une quarantaine de 
personnes qui se sont retrouvées dans la bonne 
humeur, malgré la pluie, pour nettoyer les rues et 
les bords de l'Ariége à Saint Jean du Falga. 

L’accueil Jeunesse et l'association "Le cœur aux 
manettes" étaient heureux de se lier à cet 
événement. 

A l'issue Mr Le Maire a félicité ce geste citoyen 
qui contribue à rendre la commune encore plus propre et contrer l'incivisme de certains. 
La propreté est une priorité de l'équipe municipale. Il a également remercié les personnes 
venues d'autres communes pour renforcer l'opération. "La propreté est une 
responsabilité collective". Patrick Mercier de l'accueil Jeunesse à lui félicité l’évènement 
qui permet de sensibiliser les jeunes à ces valeurs. "Il est injuste de faire porter les enjeux 
de la planète uniquement sur les jeunes" et il a souligné et remercié la présence et la 
participation de toutes les générations confondues.   

Arnaud président de la jeune association "Le coeur 
aux manettes" (créée en janvier 2021) à quand à lui 
présenté son association en expliquant que ce genre 
d'évenement répondait exactement à l'objectif de son 
groupe et qu'il est important de sensibiliser toujours 
plus les gens sur ces mouvements.   
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Nous mettons à votre disposition cet espace d’expression à déposer dans la boite aux 

lettres de la Mairie ou à l’accueil. 
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